

SENAT DE BELGIQUE**BELGISCHE SENAAT****SESSION DE 1979-1980**

28 FEVRIER 1980

Proposition de résolution relative à la situation en Uruguay

(Déposée par M. Humblet et consorts)

DEVELOPPEMENTS

La situation en Uruguay est de plus en plus alarmante; elle devient l'une des plus aiguës de l'Amérique latine, tant sous l'angle des liquidations physiques de certains des milliers de prisonniers politiques que sous l'angle de l'absence à peu près totale de droits civiques pour certaines catégories de citoyens, lesquelles sont classées en a, b ou c selon leur degré de fidélité au régime dictatorial.

Dans cette voie, le gouvernement uruguayen actuel se prépare à la mise en place d'une nouvelle constitution qui maintiendra la situation actuelle sous des apparences de fonctionnement constitutionnel.

Il est important de réagir vis-à-vis de pareilles situations, tant au niveau de l'Etat belge qu'au niveau de la Communauté économique européenne.

C'est ce qui justifie la résolution suivante.

J.-E. HUMBLET.

PROPOSITION DE RESOLUTION

Le Sénat de Belgique s'alarme des violations répétées aux droits de l'homme dont l'Uruguay, qui fut dans le passé un Etat démocratique, est actuellement le théâtre.

R. A 11742

BELGISCHE SENAAT**ZITTING 1979-1980**

28 FEBRUARI 1980

Voorstel van resolutie betreffende de toestand in Uruguay

(Ingediend door de heer Humblet c.s.)

TOELICHTING

De toestand in Uruguay wordt hoe langer hoe alarmrender. Het is een van de neteligste in Zuid-Amerika, zowel door de liquidatie van enige van de duizenden politieke gevangenen als door de haast volslagen afwezigheid van burgerrechten voor sommige categorieën van burgers, die al naar hun trouw aan het dictatoriaal regime ingedeeld worden in klasse a, b of c.

Bovendien bereidt de huidige Uruguayaanse regering een nieuwe grondwet voor, die de huidige toestand zal in stand houden met een schijn van grondwettelijkheid.

Het is belangrijk dat tegen zulke toestanden wordt gereageerd, zowel door de Belgische Staat als op het vlak van de Europese Economische Gemeenschap.

Dat is de verantwoording van de volgende resolutie.

VOORSTEL VAN RESOLUTIE

De Belgische Senaat maakt zich ernstig ongerust over de herhaalde schendingen van de rechten van de mens in Uruguay, dat vroeger een democratische Staat was.

R. A 11742

S'appuyant sur les enquêtes et les travaux de la Ligue Internationale des Droits de l'Homme et d'Amnesty International, il condamne les détentions arbitraires, les tortures, les disparitions, les exécutions dont cet Etat est le cadre.

Il constate que la réforme constitutionnelle en préparation a le caractère d'un simulacre de démocratisation. En effet, des dizaines de milliers de citoyens seront exclus du droit de vote en raison de leur comportement politique, de même que de l'éligibilité.

En conséquence :

a) il invite le Gouvernement belge à s'associer à toutes actions internationales susceptibles de sauver des vies humaines et de protéger les droits des hommes et des citoyens en Uruguay;

b) il invite le Premier Ministre et le Ministre des Affaires étrangères en tant qu'ils participent au Conseil européen et au Conseil des Ministres de la Communauté économique européenne, à provoquer de la part de la CEE, une prise de position qui subordonne le maintien d'un accord économique avec l'Uruguay à un changement profond de cet Etat, en ce qui concerne la démocratie et les droits de l'homme.

J.-E. HUMBLET.
 E. LEEMANS.
 F. DELMOTTE.
 J. WYNINCKX.
 E. POULLET.
 A. LAGNEAU.
 H. VANDERPOORTEN.

Steunend op de enquêtes en het werk van de Internationale Liga voor de rechten van de mens en van Amnesty International veroordeelt hij de willekeurige opsluitingen, de folteringen, de verdwijningen en de terechtstellingen die in dat land plaatshebben.

Hij stelt vast dat de voorgenomen herziening van de grondwet slechts een schijndemocratisering is. Tienduizenden burgers zullen immers van stemrecht worden uitgesloten en niet verkiesbaar zijn wegens hun politiek gedrag.

Bijgevolg verzocht de Senaat :

a) de Belgische Regering zich aan te sluiten bij alle internationale acties die mensenlevens kunnen redden en de rechten van de mens en van de burgers in Uruguay kunnen beschermen;

b) de Eerste Minister en de Minister van Buitenlandse Zaken als lid van de Europese Raad en van de Raad van Ministers van de Europese Economische Gemeenschap, de Gemeenschap tot een stellingname te bewegen, die de instandhouding van een economisch akkoord met Uruguay afhankelijk stelt van een grondige verandering in die Staat op het vlak van de democratie en de rechten van de mens.